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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Пассажирские авиарейсы в Диксон будут выполняться еженедельно 
По информации Управления транспорта, информатизации и связи Администрации 

Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района (далее – Управление), 
пассажирские авиарейсы по маршруту «а\п «Норильск» – Диксон – а\п «Норильск» с этой 
недели будут осуществляться еженедельно по средам, а не два раза в месяц, как было 
ранее.  

Согласно новому расписанию полетов, самолеты государственного предприятия 
Красноярского края «КрасАвиа» будут доставлять людей, грузы и почту в самый северный 
населенный пункт Таймыра начиная с 21 марта.  

Как пояснил заместитель начальника Управления Николай Приходько, необходимость в 
увеличении количества рейсов между Норильском и Диксоном возникла в связи с 
потребностью жителей этого населенного пункта. «Теперь жители Диксона получили 
возможность выбрать наиболее удобный для себя день вылета, что особенно важно для тех, 
кто собрался в отпуск либо часто летает в командировки», - отметил он. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Сокращается очередь в детские сады 

По информации Управления образования Администрации Таймыра, в Дудинском 
центре развития ребенка – детском саду «Белоснежка» открылась дополнительная группа 
для 20 малышей 2009 года рождения. На сегодняшний день всего этот детский сад посещает 
376 детей.  

Ремонтные работы в помещении, где теперь располагается группа, производились за 
счет средств бюджета Красноярского края в рамках долгосрочной целевой программы 
«Развитие сети дошкольных образовательных учреждений» на 2012-2015 годы.  

Кроме того, для ребятишек закуплены мебель, мягкий инвентарь, игрушки, игровые и 
развивающие комплексы.  

Как отметила начальник Управления образования районной Администрации Татьяна 
Друппова, в городе Дудинка в очереди на место в дошкольном образовательном учреждении 
состоит 658 детей в возрасте от рождения до 3 лет.  

«Таймыр» 
 
«Арктика» переходит на современный формат кинопоказа 

С 19 марта временно отменены киносеансы в большом зале КДЦ «Арктика». 
Специалисты кинодосугового центра приступили к демонтажу оборудования, одежды сцены и 
киноэкрана большого зала для замены на цифровое кинооборудование формата 3 D. 
Комплект оборудования: цифровой проектор Cristie, поддерживающий форматы HDCP и 
SNMP, киноэкран фирмы Volfoni, активная система 3D кинопоказа уже находятся в Дудинке и 
готовы к установке. Монтаж оборудования  будет выполнен специалистами фирмы-
поставщика 27-28 марта. Руководство «Арктики» планирует возобновление демонстрации 
фильмов в большом зале, но уже в современном качестве и расширенном репертуаре не 
позднее 31 марта. 
 
Дудинцам представят комедийный спектакль 

18 апреля  в кинодосуговом центре «Арктика» состоится гастрольный  спектакль 
«Шашни старого козла» («человеческая» комедия в 2-х действиях). В антрепризной 
постановке заняты народная артистка России Наталья Варлей, известные актёры Алексей 
Панин, Татьяна Арнтгольц, Андрей Харитонов.  
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

20 марта изберут главу Норильска 
20 марта состоится I сессия депутатов Норильского городского Совета IV созыва, 

сообщили в пресс-службе аппарата главы города.  
Повестка включает в себя 8 вопросов. На I сессии депутаты изберут главу города, 

заместителя главы города, а также председателей и членов постоянных депутатских 
комиссий Городского Совета. Депутаты рассмотрят вопрос о создании мандатной (счетной) 
комиссии Городского Совета. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Превышение эпидпорога по заболеваемости ОРВИ среди школьников сохраняется в 
Норильске 

В Норильске по итогам минувшей недели зарегистрирован неэпидемический уровень 
заболеваемости ОРВИ. Он ниже эпидемического порога на 3,7%, сообщила в понедельник ИА 
"Таймырский Телеграф" заместитель начальника отдела управления Роспотребнадзора по 
Красноярскому краю в Норильске Нина Горшкова.  

С 12-го по 18-е марта диагноз "острая респираторная вирусная инфекция" поставлен 1725-
ти норильчанам. 

Среди детей в возрасте до двух лет эпидпорог ниже на 3,5% (346 случаев заболевания за 
неделю), среди детей в возрасте от трех до шести лет эпидпорог ниже на 6,2% (413 случаев 
заболевания), среди взрослых – на 0,9% (593 случая). Среди детей в возрасте от семи до 
четырнадцати лет эпидпорог выше на 19,4% (373 случая заболевания). 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"РУСАЛ" создает фонд для оплаты труда независимых директоров "Норильского 
никеля" 

ОАО "РУСАЛ" создает независимый фонд, из которого планирует выплачивать 
вознаграждение и компенсации независимым директорам ОАО "ГМК "Норильский никель", 
говорится в открытом письме алюминиевого холдинга. "РУСАЛ" предлагает финансирование 
выплат годового вознаграждения независимым директорам в размере $250 тыс. плюс 
дополнительной компенсации издержек и членства в комитетах совета директоров.  

Письмо "РУСАЛа" связано с отказом акционерами "Норникеля" на внеочередном общем 
собрании 3 февраля 2012 года принять решение по вопросу вознаграждения независимых 
директоров компании. В повестке дня обсуждалось вознаграждения в размере $62,5 тыс. в 
квартал, а также компенсация документально подтвержденных расходов на сумму до 2 млн 
рублей в год. В случае председательства независимого директора в комитете совета 
директоров предлагалось установить надбавку к базовому размеру вознаграждения в 
размере $31,3 тыс. в квартал.  

Как акционер "Норильского никеля", "РУСАЛ" считает недопустимым такое положение 
вещей. До 1 мая 2012 года "РУСАЛ" произведет полное финансирование фонда на период с 
июля 2011 до июля 2013 года с целью сохранить представительство независимых директоров 
в исполнительном органе "Норильского никеля". В случае одобрения акционерами 
"Норникеля" компенсаций независимым директорам на ГОСА 2012 года фонд прекратит свое 
функционирование после совершения выплат независимым членам совета директоров, 
работавшим там с июля 2011 по июль 2012 года. 

«Финам» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
Красноярск вошел в тройку лучших городов России  

Красноярск вошел в тройку лучших городов России по версии проекта "Город России. 
Национальный выбор". Голосование сейчас идет на сайте "город-россии.рф". 
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"Город России. Национальный выбор" - всероссийский проект, в ходе которого будет 
выбран наиболее значимый, узнаваемый и символичный город. Сейчас лидирует Иркутск. За 
восточносибирскую столицу проголосовали 6166 человек. Вторым идет Томск с 2048 
голосами. На третьей позиции Красноярск. Город поддержали 1166 интернет-пользователей. 
Любопытно, что Москва пока всего лишь 23-я. У мегаполиса только 39 голосов.   

Всего за первое место в рейтинге борется 81 город. Поддержать какой либо из них можно, 
пройдя регистрацию на сайте. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Четверть доходов красноярцев уходит на еду  
В IV квартале 2011 года потребительские расходы домашних хозяйств Красноярского края 

составили 14 774,2 рубля в месяц на члена домашнего хозяйства. Это больше, чем было в 
том же периоде 2010 года на 25,4%, сообщили в Красноярскстате. 

Большая часть расходов жителей края приходилась на непродовольственные товары — 
43,7%. На оплату услуг приходилось 27,5%, на покупку продуктов — 24,1%, на питание вне 
дома — 2,8%, на алкогольные напитки – 1,9%. 

Расходы на непродовольственные товары составили 6463,6 рубля (на 35,1% выше уровня 
IV квартала 2010 года), на оплату услуг — 4062,9 (на 27,2%), на покупку продуктов для 
домашнего питания — 3558,8 (на 12,7%), на питание вне дома – 412,9 (на 9,8%), на покупку 
алкогольных напитков — 276,0 рубля (на 3,1% выше). 

Основная доля в расходах на питание приходилась на покупку мяса, хлеба и молока 
(56,7%), в расходах на непродовольственные товары — на одежду и обувь, мебель, 
телерадиоаппаратуру (56,1%), в услугах — на оплату услуг ЖКХ, транспорта и связи (52,8%). 

ИА Пресс-Лайн 
 
Кузнецов: Электронные услуги должны стать понятной и прикладной вещью для 
населения 

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов поручил чиновникам вести разъяснительную 
работу с жителями и помогать им учиться пользоваться госуслугами в электронном виде. Об 
этом глава края сообщил на комиссии по развитию информационного общества и 
формированию электронного правительства в регионе. На заседании обсуждались 
приоритетные направления развития информационного общества, реализация концепции 
электронного правительства в Красноярском крае и вопросы перевода государственных услуг 
в электронный вид. 

Губернатор отметил, что этой теме краевые власти уделяют повышенное внимание: 
«Сделано уже многое. Мы по-прежнему входим в десятку лучших регионов России по уровню 
внедрения электронного правительства. Первыми в стране выпустили универсальные 
электронные карты, развиваем сеть коллективного доступа, организуем работу 
многофункциональных центров (МФЦ) предоставления государственных и муниципальных 
услуг. Однако вопрос нужно ставить шире: гражданин должен стать полноправным 
участником выработки государственных решений. Для этого понадобятся новые формы 
электронных коммуникаций», — подчеркнул Лев Кузнецов. 

…Губернатор поручил усилить разъяснительную работу среди населения по поводу 
предоставляемых электронных услуг. «Часто в районах я наблюдаю такую картину: люди 
просто не понимают, что такое инфомат, что за новую “железку” у них установили. Требую, 
чтобы населению, особенно в отдаленных территориях, постоянно рассказывали о 
преимуществах новой системы, о том, что с ее помощью можно решить многие вопросы, что 
называется, не сходя с места. Электронные услуги должны перейти в разряд понятных и 
прикладных вещей», — заявил Лев Кузнецов. 

По поручению губернатора до 1 июня 2012 года необходимо обеспечить перевод в 
электронный вид 14 первоочередных социально значимых услуг с использованием системы 
электронного межведомственного взаимодействия. 

К первоочередным социально значимым услугам относятся те, за которыми в госорганы 
ежегодно обращаются порядка 5 млн человек. Это оформление пособий на ребенка, 
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субсидий на оплату ЖКХ, выдача охотничьих билетов, предоставление социальных пособий 
малоимущим, предоставление в аренду и собственность земельных участков, выдача 
разрешений на строительство, на ввод объектов в эксплуатацию, постановка на учет граждан, 
нуждающихся в жилых помещениях, выдача документов на перепланировку, прием 
документов на установление патронажа над другими гражданами, выдача разрешений на 
рекламные конструкции, градостроительные планы, перевод жилого помещения в нежилое и 
наоборот. С переходом на систему межведомственного электронного взаимодействия 
гражданам будет требоваться гораздо меньше справок и документов, а в ряде случаев их 
число сократится до двух: паспорта и заявления. 

Newslab.ru 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Дмитрий Медведев: новый договор о Евразийском Союзе будет подписан к 2015 году 

На встрече с журналистами по итогам саммита ЕврАзЭС Дмитрий Медведев заявил, что 
рассчитывает на заключение нового всеобъемлющего договора о Евразийском союзе к 1 
января 2015 года, передает ИТАР-ТАСС. Учитывая многолетний опыт формирования 
Евросоюза, времени на работу осталось немного, подчеркнул президент. 

Медведев отметил, что доволен итогами саммита. Лидеры стран остро дискутировали по 
поводу того, как будет проходить интеграция. 

На саммите также обсуждались вопросы взаимодействия в составе Таможенного союза 
России, Белоруссии, Казахстана. По оценке президента, диалог шел в откровенном и 
равноправном стиле. Особенно полезным Медведев назвал присутствие на встрече глав 
государств-наблюдателей в ЕврАзЭС, до которых было важно донести позицию саммита 
относительно преимущества участия в Таможенном союзе. 

На саммите также шла речь об унификации паспортно-визового контроля. Медведев 
отметил, что все усилия участников должны быть направлены на либерализацию 
передвижения капиталов, товаров, услуг, рабочей силы на территории Таможенного союза. 

«Вести» 
 

М.Прохоров о будущей партии: Я не хочу создавать мертворожденную структуру 
Бизнесмен Михаил Прохоров в своем блоге заявил, что не будет торопиться с созданием 

новой партии, которое он анонсировал в ходе предвыборной кампании. 
"Наши активные люди, как истинные революционеры - хотят всего и сразу. Но так не может 

быть! Ведь мы говорим о создании принципиально новой сетевой партии, новой политической 
силы, которой никогда в стране не было", - объяснил он. 

"Нам предстоит большая работа, которая уже идет. Времени этому мы уделим ровно 
столько, сколько понадобится для детальной проработки всех вопросов. Гнать не будем. 
Будем идти в темпе, который будут задавать и требовать реальные процессы", - рассказал 
М.Прохоров. 

"Замечу, что кое-какой опыт партийной работы у меня уже есть. Я точно не хочу создавать 
мертворожденную структуру, которая держится на одном человеке, и совершить массу других 
ошибок", - уточнил политик. 

М.Прохоров пообещал, что региональные лидеры новой партии будут отбираться на 
конкурентной основе путем социологических опросов и определения рейтинга того или иного 
претендента в каждом конкретном районе, регионе или округе.  

"Значимыми критериями оценки для нас будут не только достижения кандидата в его 
основной профессиональной деятельности, но и его известность и доверие к нему в регионе, 
а также успешный опыт в реализации значимых общественных и/или гражданских проектов 
(социальных, культурных, экологических, проектов в области гражданских инициатив и т.п.). 
Причем здесь для нас будет принципиально важным, чтобы эти проекты были реализованы и 
получили общественную поддержку, а не просто были представлены на бумаге в виде благих 
намерений", - считает он. 
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Бизнесмен также рассказал, что планирует продолжить работу по подготовке исков в суд 
по поводу нарушений во время прошедших президентских выборов. "Мы собираемся довести 
эти иски до конечных судебных решений, начиная от наказания виновных в причинении 
ущерба нашим наблюдателям и вплоть до признания выборов на ряде участков 
недействительными", - заявил М.Прохоров. 

РБК 
 

За употребление наркотиков будут сажать на 2 года. Новая статья в российском 
Уголовном кодексе появится уже к лету, надеются в ФСКН  

Федеральная служба по контролю за оборотом наркотиков предлагает ввести уголовную 
ответственность для лиц, употребляющих наркотики. Соответствующий законопроект 
оказался в распоряжении агенства РАПСИ. 

Согласно инициативе ФСКН, попасть за решетку можно будет, если факт употребления 
наркотиков будет установлен всего дважды в течение года. В настоящее время это 
правонарушение является административным и карается штрафом от 4 до 5 тыс. руб., либо 
арестом на срок до 15 суток. 

Ведомство же предлагает ввести в российский УК новую статью - 230.1. Также 
законопроект предусматривает внесение в ряд законов новых определений, в частности, 
расширение списка понятий в ст. "О наркотических средствах и психотропных веществах". 
Гражданином, "систематически" употребляющим наркотики, будет признан человек, 
делающий это два или более раз в год. 

Стоит отметить, что помимо уголовного наказания, законопроект предусматривает 
добровольное лечение для "систематически употребляющих" и наркоманов. В случае 
согласия на прохождение реабилитации они могут быть освобождены от ответственности. 
Однако по решению суда обвиняемый может быть приговорен и к лишению свободы, и к 
принудительному лечению. 

В настоящее время данный законопроект находится на рассмотрении профильных 
комитетов Госдумы. Обсуждение его начнется в ближайшее время. Представитель ФСКН 
рассчитывает, что уголовная ответственность за употребление наркотиков может появиться в 
России уже к лету, пишет РИА "Новости". 

На сегодняшний день показатели наркозависимости в России одни из самых высоких. К 
примеру, на нашу страну приходится пятая часть всего потребления героина в мире. Только 
за последние пять лет число официально зарегистрированных наркоманов выросло в десять 
раз. А по данным ООН, наркотики потребляют более пяти миллионов россиян. 

В начале марта этого года президент Дмитрий Медведев подписал закон об ужесточении 
наказания за торговлю наркотиками. Он был принят Госдумой 14 февраля этого года и 
одобрен Советом Федерации 22 февраля. Теперь торговцам отравой грозит пожизненное 
заключение. А в конце ноября прошлого года был принят закон, разрешающий проверять 
школьников на употребление наркотиков. 

Однако правозащитные организации считают, что подобные меры будут толкать на путь 
преступлений и приведут лишь к переполнению тюрем, десоциализации наркоманов и 
коррупции в надзорных органах. Выход из сложившейся ситуации правозащитники видят в 
изменении социально-экономических условий, порождающих наркоманию. 

«Утро» 
 

Власти начали гонку зарплат, в которой проиграет частный сектор. Вместо врачей и 
учителей новыми бедными теперь станут рабочие, крестьяне и строители 

Большим социальным группам премьер Владимир Путин пообещал поднять зарплаты 
«выше среднего уровня». Но у всех нас зарплаты никак не могут быть выше средней. Если у 
врачей, учителей и преподавателей зарплаты будут увеличиваться, то у миллионов 
работников других отраслей они должны пропорционально снижаться – также относительно 
среднего уровня. Кто же теперь займет нишу низкооплачиваемых? Экономисты считают, что 
основные претенденты на роль «новых бедных» – промышленные рабочие, аграрии, 
строители и работники сферы услуг.  
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«Зарплаты врачей к 2018 году должны в два раза превысить среднюю зарплату по 
экономике в соответствующем регионе Российской Федерации. Но по концу текущего 2012 
года рост должен быть продолжен, – заявил премьер Владимир Путин на расширенном 
заседании коллегии Минздравсоцразвития в минувшую пятницу. – По предварительным 
оценкам министерства, где-то на 20–25% заработная плата в среднем должна вырасти». На 
уровень выше среднего поднимется оплата труда и преподавателей техникумов.  

Основные расходы будут связаны с повышением зарплаты учителям, которым обещают 
довести ее до средней по региону, а также с зарплатами врачей и профессоров, оплата труда 
которых должна быть доведена до 200% от средней по экономике. Оплачивать эти 
обязательства будут за счет сокращения других статей бюджета.  

«К концу 2014 года средняя зарплата в стране должна увеличиться в 1,5 раза и достигнуть 
около 30–32 тысяч рублей. При этом должны существенно увеличиться и зарплаты 
бюджетников. Квалифицированные специалисты, занятые в этих отраслях, должны получать 
заработную плату не ниже среднего уровня по экономике конкретного региона», – обещал 
Путин 24 сентября на съезде единороссов.  

По мнению опрошенных «НГ» экспертов, наиболее обделенными в результате 
предвыборных обещаний окажутся работники сельского хозяйства, строители и наемные 
работники частного сектора.  

«Борьба за зарплаты частным сектором уже проиграна», – говорит директор региональной 
программы Института социальной политики Наталья Зубаревич. «В крупных городах и 
региональных центрах частный бизнес уже не может угнаться за зарплатами в 
государственном секторе», – отмечает она. Анонсированное Путиным повышение зарплат в 
бюджетном секторе пока выглядит как не обусловленное экономическими факторами, а как 
рассчитанное на рост лояльности, указывает Зубаревич. И такая зарплатная гонка 
государственного и частного секторов в целом будет негативно влиять на экономику страны. 
Уже сегодня рабочая сила в России часто стоит непропорционально дорого, отмечает 
эксперт. В идеале зарплаты не должны были бы расти быстрее увеличения 
производительности труда. Но объявленная властями гонка зарплат грозит нарушить этот 
принцип. Или по крайней мере снизить качество рабочей силы, на которую могут 
рассчитывать частные предприятия.  

Если обещанное властями повышение заработков в бюджетном секторе состоится, то 
граждане столкнутся с совершенно новой картиной зарплат и новой картиной зарплатных 
разрывов. Ущемленными в первую очередь могут почувствовать себя работники сельского 
хозяйства, работники промышленных предприятий, не экспортирующих свою продукцию. Еще 
более бедными относительно среднего уровня могут почувствовать себя сотрудники 
социальных служб или, например, работники детских садов.  

Прежде всего пострадают работники, так или иначе занятые в сельском хозяйстве, 
чиновничий аппарат на низовом уровне, а также занятые в сфере строительства, 
соглашается гендиректор компании «ФинЭкспертиза» Агван Микаелян. 

«Независимая газета» 
 

Лифт наверх. Эксперты Стратегии-2020 знают, как успокоить "рассерженных горожан" 
Средний класс в нашей стране хоть и стал за последние годы богаче, но его ряды 

практически не пополнились. Через восемь лет они должны увеличиться почти в полтора 
раза. 

Экспертные группы представили итоговый доклад по обновлению стратегии долгосрочного 
развития страны до 2020 года. И их предложения уже обсуждаются у президента, в 
правительстве и в отраслевых министерствах. Часть идей нашли поддержку, говорит ректор 
Национального исследовательского университета "Высшая школа экономики" (ВШЭ) Ярослав 
Кузьминов. 

Ставка на средний класс в документах подобного рода сделана впервые. Но и о других 
категориях населения не забыли. В стратегии, как уже писала "РГ", есть специальный раздел, 
посвященный борьбе с бедностью. "Новизна документа в том, что он для каждой группы 
населения предлагает свои меры поддержки", - поясняет "РГ" первый проректор ВШЭ Лев 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Якобсон. Средний класс, по подсчетам экспертов, составляет сейчас более 27 процентов 
россиян, к 2020 году его доля вырастет до 40 процентов, в крупных городах он станет 
доминирующим. 

Для удовлетворения профессиональных амбиций "среднего класса" должны быть 
сформированы условия по созданию новых квалифицированных рабочих мест. Это все 
системные меры, которые касаются улучшения бизнес-климата, сокращения госприсутствия в 
экономике. Предлагается сделать более гибким Трудовой кодекс, открыть широкие 
возможности для фрилансеров. 

В сфере образования, здравоохранения, других социальных услуг авторы стратегии 
делают ставку на развитие частно-государственного партнерства и софинансирования. 
Наряду с повышением госгарантий в сфере здравоохранения предлагается ввести соплатежи 
населения за часть медицинских услуг, не являющихся общераспространенными. И 
развивать рынок негосударственных медуслуг. А чтобы забота о собственном здоровье стала 
делом каждого, гражданам предлагают предоставлять налоговые вычеты по подоходному 
налогу - до 30 тысяч рублей в год - на занятия физкультурой и спортом. Накопить деньги на 
образование детей или свое помогут специальные индивидуальные инвестиционные счета в 
банках и страховых компаниях. Но качественное здравоохранение и образование 
невозможны без достойной оплаты труда медиков и педагогов. Зарплату врачей надо 
повысить на 70 процентов и довести до 196 процентов к средней по региону, преподавателей 
вузов - на 81 процент, чтобы сделать ее вдвое выше средней по региону, считают 
разработчики стратегии. 

Самый тонкий и сложный момент - пенсионная реформа. Сегодня обеспечить приемлемую 
пенсию у представителей среднего класса возможностей практически нет. Верхняя граница 
зарплат, с которых уплачиваются страховые взносы (135 процентов от средней заработной 
платы или 463 тысячи рублей в 2011 году), установлена на уровне, соответствующем нижним 
границам зарплат средних классов, пишут авторы стратегии. А обложение 10 процентами 
суммы сверх необлагаемого порога уходит в солидарную пенсионную систему, по сути - в 
"общий котел". Эксперты предлагают перевести на постоянную основу программу 
софинансирования добровольных накоплений, поднять необлагаемый порог до 161 процента 
от средней заработной платы, платеж в солидарную систему должен составлять 16 
процентов, в накопительную - 6 процентов. 

По пенсионной реформе идут дебаты в правительстве. Но пенсионный возраст не 
является ключевым моментом в дискуссии, замечает научный руководитель ВШЭ Евгений 
Ясин, а главное - это развитие накопительного элемента. Премьер, уточняет Кузьминов, 
поддержал предложения по ускоренному формированию накопительной пенсионной системы. 
Обсуждаются и идеи по стимулированию более позднего выхода на пенсию. 

Опросы общественного мнения показали, что многие поддерживают предлагаемый 
экспертами "размен" - имеющие право на досрочный выход на пенсию учителя и врачи могут 
отказаться от него при повышении зарплаты, а те, кто не согласится, смогут работать по 
сегодняшним правилам, без повышения зарплаты. Кстати, подобные "замеры" общественного 
мнения при разработке столь масштабного документа проводились в нашей стране впервые. 
Опросы, проведенные среди разных слоев населения, показали дифференцированное, но 
обнадеживающее отношение к предлагаемым реформам. Например, почти 30 процентов 
"среднего класса" готовы доплачивать - в том числе из налогов - на улучшение 
медобслуживания, социальную помощь бедным и одиноким, 20 процентов - на ремонт и 
содержание дорог. Правда, они хотят иметь гарантии и требуют доказательств того, что 
деньги не будут разворованы. 

По так называемому "бюджетному маневру", предложенному в стратегии, сейчас идут 
обсуждения в минфине, рассказывает ректор Академии народного хозяйства и госслужбы при 
президенте Владимир Мау. Эксперты предлагают 4-процентный рост расходов на медицину, 
образование, дорожное хозяйство, связь и информационно-телекоммуникационные 
технологии при параллельном сокращении на 2 процента затрат на силовой блок, 
общегосударственные вопросы, поддержку экономики и ЖКХ. 

«Российская газета» 
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Твердая стабильная двойка. Россияне недовольны качеством услуг ЖКХ 
55% россиян, по данным социологов, называют качество услуг ЖКХ плохим. 

Многочисленные опросы на эту тему показывают, что данная проблема вышла на первое 
место среди вопросов, которые сегодня сильнее всего беспокоят россиян. Чаще всего люди 
жалуются на отсутствие своевременного ремонта, а также на сбои в подаче горячей воды, 
света и отопления. 

Самой важной проблемой в настоящее время россияне считают ситуацию, сложившуюся в 
сфере жилищно-коммунального хозяйства. Об этом говорят 59% россиян, опрошенных 
Всероссийским центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ). Проблемы с ЖКХ 
обогнали даже традиционно беспокоящий россиян рост цен. Как следует из схожего опроса, 
проведенного исследовательским центром рекрутингового портала Superjob.ru, среди 
жителей всех округов страны треть наших сограждан (33%) называют качество услуг в сфере 
ЖКХ плохим, еще 22% респондентов назвали его очень плохим.  

В первую очередь участники опроса жалуются на отсутствие своевременного ремонта в 
многоквартирных домах, сбои в подаче горячей воды, света и отопления. «Батареи холодные, 
вода грязная, напор воды слабый, напряжение в сети слабое и со скачками...»; «Непонятно, 
за что берутся деньги»; «Очень холодно дома зимой», – сетуют они.  

На «тройку» качество услуг ЖКХ оценивает почти треть (31%) опрошенных жителей 
страны. Намного меньше тех, кто считает это качество хорошим (5%), и лишь единицы 
назвали его отличным (1%). Затруднились оценить уровень предоставляемых им услуг ЖКХ 
8% россиян. Некоторым утешением может служить то, что год назад число россиян, 
недовольных качеством услуг ЖКХ, было ощутимо большим. Так, плохим его называли 40%, 
очень плохим – 27%.  

Заинтересовавшись таким результатом, социологи попросили участников исследования 
проанализировать, как изменилась ситуация в сфере ЖКХ за последний год. Выяснилось, что 
большая часть опрошенных (55%) не замечают каких-либо изменений. «Как воровали, так и 
воруют»; «Шума много, а толку чуть. Ничего не изменится, пока не поменяется сознание и 
мышление работников и руководителей», – рассуждают респонденты. Ухудшение качества 
услуг ЖКХ отмечает 21% опрошенных (в марте 2011 года – 33%), тогда как улучшение – всего 
7%. Еще 17% россиян затруднились с ответом: «Последние 4 года дом обслуживала одна 
контора, сейчас решают, кто будет предоставлять услуги дальше, так что пока ничего не 
менялось». 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Больше партий хороших, но не разных? 

Госдума завершит на этой неделе рассмотрение президентского законопроекта, 
упрощающего порядок регистрации партий. Ко второму чтению депутаты решили сохранить 
неизменной норму о минимальной численности партий в 500 человек. Между тем, из 70 
партий, подавших заявки в Минюст, большая часть рискует оказаться незарегистрированной. 

Во вторник Госдума рассмотрит во втором чтении президентский законопроект, 
упрощающий порядок создания и деятельности партий. В третьем, окончательном чтении он 
может быть принят уже 23 марта. Напомним, первое чтение проекта прошло в Думе 28 
февраля (подробнее читайте здесь). К участию в обсуждении были приглашены 
представители несистемной оппозиции, которых затем включили в состав рабочей группы по 
доработке документа во главе с замруководителя президентской администрации Вячеславом 
Володиным. 

Впрочем, из 51 поправки, поступившей к законопроекту, профильный думский комитет 
по делам общественных объединений рекомендовал к принятию лишь 16. Несмотря на это, 
глава комитета Алексей Островский заявил, что мнение оппозиции было учтено. Так, по 
одной из поправок, новые правила о регистрации партий начнут действовать не с 1 января 
2013 года, а сразу после официального опубликования закона, то есть не позднее середины 
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апреля. По словам Островского, это означает, что новые партии смогут попытать счастья у 
избирателя, приняв участие уже в осенних выборах в региональные парламенты. 

Между тем, в законе решено сохранить неизменной норму о минимальной численности 
партий в 500 человек. Против ее принятия в полном составе ранее выступила вся думская 
оппозиция, которая ко второму чтению попыталась повысить планку до 10 тыс. человек или 
ввести так называемый "электоральный фильтр", отсеивающий партии, неспособные 
заручиться поддержкой избирателей  на муниципальных и региональных выборах. 

Резкое сопротивление комитета встретило и предложение депутатов от КПРФ, которые 
предлагали распространить действие нормы о минимальной численности партий в 500 
человек только на полгода — с 1 июля 2012 года до 1 января 2013 года, а с 1 января 2013 
года повысить ее до 5 тыс. человек. "Дадим новым партиям возможность принять участие в 
выборах, а потом вернемся к разумной цифре, а так стыдно для огромной страны создавать 
партии всего в 500 человек", — аргументировал позицию фракции в беседе с 
корреспондентом "Росбалта" один из авторов этой поправки, депутат-коммунист Сергей 
Решульский. 

В то же время комитет решил пойти навстречу оппозиции, одобрив поправки, 
разрешающие партиям сдавать финансовые отчеты в ЦИК не ежегодно, как сейчас, а всего 
раз в три года. 

С другой стороны, единороссы настояли на запрете регистрации партий, использующих 
в своих наименованиях названия уже зарегистрированных партий и общественных 
объединений, схожих с ними до "до степени смешения". По мнению Островского, эта норма 
создаст барьеры на пути "новых  партий, которые собираются паразитировать на названиях 
уже существующих объединений". 

Эта норма закона обещает поставить жирный крест на существовании многих партий, 
которые уже обратились с заявками в Минюст на регистрацию. Из почти 70 новых партий 
самые высокие шансы на выживание по этому признаку сохранятся, пожалуй, лишь у партии 
"Без названия". Спокойно могут спать и партии с экзотическими названиями, например, 
"Субтропическая партия", "Партия Любви", "Пираццкая партия", "Нетократическая партия" или 
партия с незатейливым названием "Добрые люди России". Тем же новым партиям, чьи 
названия схожи, а таких в списке Минюста, которым располагает "Росбалт", немало, придется 
вступить в гонку за право быть зарегистрированной первой. В первую очередь, это коснется 
партий, претендующих на представительство интересов казачьих общин, а также 
использующих в своем названии слово "Родина" ("Родина: здравый смысл", "Наша Родина", 
"Родина"). 

Жаркие споры обещают разгореться и вокруг регистрации национально-
ориентированных партий. Действующий закон содержит запрет на создание партий по 
признаку национальной принадлежности, под которым понимается "указание в уставе и 
программе партии целей защиты (...) национальных интересов, а также отражение указанных 
целей в наименовании партии". Из тех партий, что подали заявки на регистрацию, под эту 
статью напрямую подпадает лишь Национально-консервативная партия "Мы, русский народ". 
Судьба же таких партий, как Национально-консервативная и Национально-демократическая, 
пока остается неизвестной. 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 20 .03.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 2224 ▼ 0, 14 

EUR 
 

38, 4801 ▲ 0, 07 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


